

En tres grandes locales se celebró ayer en Barcelona el acto de Acción Popular catalana

Enorme concurrencia.—El discurso del señor Gil Robles

BARCELONA.—Con entusiasmo extraordinario han tenido lugar los actos organizados por Acción Popular Catalana.

Ante la gran demanda de localidades y expectación desparpado, hubo necesidad de alquilar los tres locales más amplios de Barcelona, el Gran Price, el Olympia y el Teatro del Bosque.

El paso del señor Gil Robles por Barcelona ha constituido un gran éxito.

Los tres locales se hallaban abarrotados de público, haciendo casi imposible al señor Gil Robles la continuidad perfecta de su discurso.

En el Gran Price, a las once menos cuarto de la mañana, se hallaban todas las localidades de teatro, ambigüas, pasillos, etcétera, atestadas de público, hasta tal extremo que hubo necesidad de cerrar las puertas del mismo momentos antes de empezar el acto.

En la presidencia tomaron asiento la presidenta de Acción Popular Catalana, doña Camila Vigo de Velas; los diputados a Cortes señores Ayats, Salort, Zaforteza, Mollerat, el independiente señor Izquierdo Jiménez, el señor Atard, en representación de la Derecha Regional Valenciana, y otras personalidades.

Al entrar en el salón el señor Gil Robles es recibido con una ovación clamorosa y entusiasta que duró varios minutos. Llechó trabajosamente el silencio, comenzó su discurso el señor Gil Robles.

Analizó la actual situación política y sus antecedentes inmediatos. Afirmó que la última crisis sólo tuvo la finalidad de desalojar del Poder a la CEDA y a su personalidad,

Defendió la gestión de la CEDA en el Ministerio, y dice que la revolución, alentada insospetadamente desde las élites madrileñas hasta conseguir el triunfo, es de derechas. El actual Gobierno es semi-revolucionario y antiderechista. Analiza la personalidad del señor Portela, mandatario de las ingotas y hombre que sabe plegarse a las circunstancias.

En cuanto a los agrarios y liberales demócratas, dice que tendrán que apartarse del Gobierno, y sólo quedarán en él los políticos náufragos acuñados a las playas de los Ministerios sin cartera.

Respecto al tema de la pacificación de los espíritus, opone a los partidarios de esto la afirmación de que los partidos centro son en todas partes ayudas de la revolución. Explica la diferencia entre partidos centro y situación centro.

Añade que lo que se pretende en las próximas Cortes es llevar un grupo de diputados que defienda la posición de cierta élite personalidad. Pero esto no puede conseguirse, porque hay que realizar una obra necesaria para España, sin personalismos.

El señor Gil Robles, entre una entusiasta ovación, se trasladó al Teatro Olympia.

El Teatro Olympia ofrece un aspecto imponente. Un enorme techo cubre todas las localidades, aplaudiéndose el público en las puertas del local.

En este teatro el señor Gil Robles fue recibido con una clara ovación.

El señor Gil Robles continuó en este teatro su discurso ante

rior, y dijo, entre otras cosas, que cuando iba a abordarse la reforma de la Constitución, según lo convenido, ha resarcido el Comité revolucionario del 31 con todas sus juras.

Hay que vencer a la revolución y a sus cómplices. Los partidos anti-revolucionarios deben definir su posición. Hay motivos para estar escarnecidos de esos partidos centro compuestos por hombres técnicos que desean exponer su opinión ante las grandes masas.

Tienen que definir también su posición en el problema regionalista. ¿Qué son partidos regionalistas? ¿Qué son partidos nacionistas? El señor Gil Robles es quien tiene este problema entre grandes aplausos.

Necesitamos conocer todas estas cosas para saber con quién tenemos que ir a la lucha electoral.

No está dispuesto a consentir el alargamiento de plazos para diferir el decreto de disolución y montar mientras tanto el tinglado de los partidos centro. Esto no ocurrirá.

Anuncia que no formará parte de ningún Gobierno si no es después de unas elecciones.

El señor Gil Robles se retiró después al pueblo catalán diciendo que con su espiritualidad apacigua conocida, puesto que hasta ahora lo que se había hecho por los representantes de Cataluña es ir a pedir a Madrid la defensa de unos intereses, como ya un comunista con su material, sea la vanguardia de este movimiento arrullador.

El señor Gil Robles entre una clamorosísima ovación se dirigió al Teatro Olympia, que abarrotado de público, le recibió entusiasticamente. El señor Gil Robles pronunció breves palabras en dicho teatro, siendo igualmente ovacionado.

Otro mitin en Madrid

MADRID.—Con gran entusiasmo se celebró ayer el acto anunciado de propaganda de Acción Popular en el Cine Padilla. El mitin, que fue a puerta abierta, se desarrolló entre un entusiasmo indescriptible, con constantes ovaciones y vivas a Gil Robles y a España.

Numerosos actos en diferentes provincias

También ayer, con grandes entusiasmos, se celebraron los mitines de Acción Popular en Santiago de Compostela, Zaragoza, Asturias, Vitoria, Almería, Ávila, Teruel y numerosos pueblos de dichas provincias.

Enfermedades de los Ojos

Manuel Delyao OCULISTA

Graduación de la Vista (Cuesta del Carmen - Toledo)

Asociación de Padres de Familia

Advertencia

La Asociación de Padres de Familia nos pide la inserción de lo siguiente:

«Le animamos a todas las personas que nos lo solicitan que las pellizcas que hoy y mañana se pondrán en esta publicación: «Carta de Pedro» y «La hija de Juana Simón», estén comprendidas en la censura de esta Asociación como perniciose y morales del todo.»

Dr. N. Peñalver

Especialista de JARDINERÍA, 5 : TOLEDO
Garganta, Nariz y Oídos
Consulta todos los días laborables
en su Clínica, de diez a una

Para pobres, en la Cruz Roja, los martes y viernes
de seis a siete de la tarde

Dispepsinol de J. Cledera

Elixir Estomacal anti-dispésico,
tóxico-digestivo y anti-gastral

El tratamiento más seguro para la curación

de las enfermedades del estómago e intestinos, por crónicas y antiguas que sean

Anticolérico de primer orden - Antidiabético

VENTA

Farmacias y Centros de Especialidades

MADRID

Préstamos a los agricultores

con garantía de TRIGO, cebada, aceite, vino, etcétera, a pequeño interés y largo plazo, sin mover la mercancía de sus depósitos.

José Antonio Muñoz
Corredor de Comercio Colegiado

TRINIDAD, 6 - TOLEDO - Teléfono 362

Créditos al cinco por ciento de interés anual, con garantía de dos o más firmas, y sobre valores del Estado e Industriales.

Colocación directa de cédulas del Banco Hipotecario de España, al cinco, cinco y medio y seis por ciento.

CONSULTA GRATUITA

Del Gobierno civil

Visitas

El gobernador, señor Maldonado, recibió esta mañana las siguientes visitas:

Don Faustino Izquierdo, de Cáceres; don Mateo Silvela; Comisión de vecinos de Azucaña; don Díaz de Madariaga, diputado a Cortes; concejales de Mecerreyres; Comisión de Abogados de Tajo; presidente y secretario de la Sociedad «Artes», delegado provincial de Trabajos; don José Esteban Iñaki, alcalde de Oropesa, y demás de Cuba, señor Domínguez.

EL CASTELLANO - Teléfono 12

No sea sorprendido

Al adquirir algún receptor de radio con dispositivos fantásticos que después no son cumplidos.

PHILIPS, la marca MUNDIALMENTE CONOCIDA y acreditada le ofrece lo siguiente: Lo mejor en Radio a precio razonable.

DOS AÑOS Y MEDIO DE GARANTÍA contra todo defecto y con taller propio en Toledo para las reparaciones que puedan ocurrir.

Un gasto reducidísimo de fluido (la mitad que cualquier receptor americano de igual número de lámparas).

Facilidades enormes para su adquisición.

Ocho días de prueba en su domicilio.

RECEPTORES desde 250 pesetas.

Vea y escuche los nuevos modelos 1936 y quedará maravillado.

Agencia Oficial "PHILIPS", Plaza de San Agustín, 7 (Junto al Cine Toledo)

Una nota de la Tesorería de Hacienda de Toledo sobre la cobranza de la patente nacional

Se nos ruega la inserción de la siguiente nota:

El día 1º de enero próximo dará comienzo en esta capital y pueblos de la provincia la cobranza voluntaria de la Patente Nacional, correspondiente al primer semestre del año 1936, para aquellos contribuyentes comprendidos en las marcas registradas, así como los adicionales a las mismas en dicho semestre y que lo facturen por alta en el anterior, cuya cobranza voluntaria terminará el día 15 del citado mes, advirtiéndoles que no se insta en cobro a domicilio, decidiendo los mencionados contribuyentes reengajar las Patentes y realizar su pago en las oficinas recaudadoras de su demarcación, con la advertencia de que, transcurrido el día 15 del mes de enero expirado sin satisfactorias incorporaciones morosas en el recargo del 20 por 100, que quedaría reducido al 10 por 100 si se realiza el referido pago dentro de los diez últimos días del mes de enero próximo.

Información local

Registro civil

Nacimientos.—José Martí Guerero, hijo de Aquilina; Esteban García Sánchez, hijo de Blas Barbero y Sara.

Defunciones.—Vicenta Navarro Alía, de dos meses, Hoz de Arda, 16.

Posesión del nuevo presidente de la Agrupación de Jurados mixtos

Ha tomado posesión del cargo de presidente de la Agrupación de Jurados mixtos de Trabajo de Toledo al magistrado de la Audiencia provincial don Julián Ubeda Arce. Correspondemos muy afectuosamente a su atento saludo y ofrecimiento.

Festivales de fin de año

Mañana, en el Casino de Aranjuez, se celebrará de diez y media a tres de la madrugada un baile de fin de año.

También en el Hotel Castilla la sociedad «Arte», celebrará ma-

ñana noche en el Palacio de la Universidad, con doblez en el pleno izquierdo, inciso punzante en la mano derecha, ramo.

Nicolás Lorente Sánchez, de cuarenta y cuatro años, Matías Moreno, 8; herida incisa comuna en la región supraciliar izquierda, producida por una cartuchera.

Santiago Bracho Andrés, de veinte años, con doblez en el pleno izquierdo; constató en el ojo derecho, producida al agredirlo su familia, que habitaba en el Pueblo de Calahorra y cuyo domicilio lo habían dado albergue durante tres días.

El denunciado ha negado que amenazase con un arma cuando el que le ha atacado al cuchichear es propietario del establecimiento. Montoya carecía de documentación.

Por amenazas

Ventura Ayllón Diezma ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia a Rosendo Gómez Montoya, de veinticuatro años, soltero, natural de Mora, por malas travesías de palabras y amenazas con un cuchillo al denunciante y su familia, que habitaban en el Pueblo de Calahorra y cuyo domicilio lo habían dado albergue durante tres días.

El denunciado ha negado

que amenazase con un arma cuando el que le ha atacado al cuchichear es propietario del establecimiento. Montoya carecía de documentación.

Voy a realizar las gestiones oportunas para el caso, y aprovechar los momentos, visitando primero al presidente de las Cortes, por ser obligado en otros términos.

Réplica del señor Portela al señor De Pablo Blanco

Los periodistas hicieron conocer al señor Portela las manifestaciones que había hecho a la salida del Consejo el señor De Pablo Blanco, y el jefe del Gobierno dimisionario dijo:

—Desde hace días ese ministro se viene produciendo en tal forma; pero la única verdad es la que yo haré pública como presidente del Consejo.

(4 TARDE).

El señor Portela continúa sus gestiones para formar nuevo Gobierno

MADRID.—Después de visitar al presidente de las Cortes, señor Alba, el señor Portela celebró algunas conferencias telefónicas, aplazando para después de almuerzo otras visitas.

Terminado el almuerzo, salió del Palace, donde se hospeda, y a la hora en que telefonamos está realizando sus gestiones para la formación de nuevo Gobierno.

El nuevo delegado del Estado en la Compañía Trasatlántica

Por un decreto de Agricultura que publica la «Gaceta» ha sido nombrado delegado del Estado

para otro baile de fin de año, de diez y media de la noche a la madrugada.

Velada de la Juventud del Pilar

El cuadro artístico de la Juventud del Pilar celebró el sábado una velada que estuvo muy concurrida. Los notables aficionados fueron muy aplaudidos en la representación de «Laragueta» y «Calvo y Compañía».

Para el día de Reyes organiza otra velada, en la que representará la zarzuela «El Terrible Peón», y el juguete cómico «Calvo y Compañía».

Mitín en Rojas

En Rojas se celebró ayer mañana un mitin de afirmación sindical, organizado por la Unión local de Sindicatos. Entre oradores, interviniendo don Vigilio Carrascosa, el secretario general del partido comunista, don José Díaz, y don César López Bravo.

Señalamiento de pagos en Hacienda para el día 31

Don Claudio Fernández, don Juan Fernández, don Julio Partearroyo, don Sabas Navarro, don Federico de Carlos, don Alfredo López, don Angel García, don Antonio de la Torre, don Calixto Gómez, don Bautista Salvador, don Francisco Estévez, don Pablo Alonso, don Juan Rodríguez, don Autonio Lillo, don Francisco de P. San Román, don Narciso Oliva, don Rafael Martínez, don Francisco Navas, don Francisco de Mora, don Mariano Rodríguez, don José Corsini, don Teodoro Fernández, don Augusto Martínez, señor administrador de la Fisiación provincial, señor inspector delegado de Trabajo, señor administrador principal de Correos, señor cajero-habilitado de la Comandancia de la Guardia civil.

Incidencias locales

Casa de Socorro

Ha recibido asistencia:

Francisco García, de seis años, plaza de la Reventita; herida cortante en la mano izquierda, casual.

Florencio Jiménez Vicente, de diecisiete años, Sacramento, 2; herida inciso punzante en la mano derecha, casual.

Sagrario Mérida, de veinticuatro años, Zarzuela, 1; herida inciso punzante en la mano derecha, casual.

Nicolás Lorente Sánchez, de cuarenta y cuatro años, Matías Moreno, 8; herida incisa comuna en la región supraciliar izquierda, producida por una cartuchera.